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03 Edito du Maire
Crise sanitaire, continuité de service,
élections municipales

C’est dans un contexte qui nous
paraissait encore inimaginable il y a
quelques semaines que nous
publions ce Ruff'Info de Printemps
2020. 
 

Ce numéro 46 est empreint d'une
vie habituelle en suspens. Alors que
l’édition de printemps marque le
début de la saison estivale et des
manifestations à venir, nous vivons,
cette année, au rythme du nombre
d'hospitalisations, de décès, liés au
COVID-19 dans notre Département,
notre pays et dans le monde.
 

Nous allons vous présenter dans ce
bulletin « spécial » la vie de notre
commune et de nos collectivités
bouleversée par l’épidémie. Cette
période, bien particulière, voit naître
un grand nombre d’initiatives de
solidarité que nous avons essayé de
relayer au mieux.

04 Votre Mairie en
action
Information, lien avec les
concitoyens, services à la population
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Pendant cette période, la gouvernance de notre
commune se retrouve dans une situation
atypique. Les élections municipales du 15 mars
ont validé, dès le 1er tour, l’élection de 15
Ruffiolains et Ruffiolaines présentés ci-dessous. 
 

Cependant l’installation du Conseil Municipal
(élection du Maire, des adjoints…) n’a pas pu se
tenir. Ainsi, pendant cette période, les élus
sortants sont toujours en place et peuvent siéger
dans l’attente de l’installation des nouveaux élus,
en principe, au mois de juin. Cette situation
inédite m’amène aujourd’hui, en tant que Maire, à
associer l’ensemble des élus sortants et nouveaux
à la gestion communale. 
 
Il n'a pas été possible non plus d'installer des
nouvelles équipes à l’Agglomération et dans tous
les syndicats inter-communaux pour lesquels nous
sommes obligés d’attendre le 2ème tour des
municipales de certaines communes. Là aussi, les
exécutifs sortants sont toujours en place.
 

Je peux vous assurer que vos 19 élus municipaux
(13 sortants et 6 nouveaux) sont mobilisés au
quotidien afin de gérer au mieux cette période
particulière et répondre à vos questionnements et
difficultés éventuelles.

A ce jour, notre territoire est
plus épargné que certaines
régions voisines. Nous ne
déplorons pas de victime
COVID-19 sur la commune. 

Dans cette période difficile, la santé de chacun
est la priorité absolue. Tout doit être mis en
œuvre pour que tous puissions vivre en observant
les gestes barrières, le confinement et demain le
déconfinement. 
 

L’ensemble de l’équipe municipale est mobilisé
dans ce sens pour répondre aux besoins des
Ruffiolains. Je tiens à souligner et à remercier les
propositions de service, d’aide d’un grand
nombre d’entre vous qui se sont fait connaître en
mairie, constituant une force de frappe sur
laquelle nous pouvons compter et que nous
solliciterons en cas de besoin.

Le Mot du Maire

Il en est de la responsabilité de chacun
d’entre nous, par le respect des consignes
tels les gestes barrières, le confinement,
pour que nous sortions tous de cette
situation au plus vite.
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Face à la
crise, la
municipalité
à l'action
Au delà des très nombreuses informations
diffusées par les médias, nous nous sommes
attachés depuis le début de cette crise à
relayer les informations pratiques locales
par le biais de 3 notes distr ibuées par les
élus dans les boîtes aux lettres.
 

Vos élus ont également échangé avec une
grande partie des acteurs économiques de
notre commune pour prendre de leurs
nouvel les et conserver le l ien autant que
faire se peut. 
 

Par ai l leurs,  nous avons commandé 45l de
gel hydroalcoolique à la société PHYTEMA
et avons pu   en proposer à tous les
professionnels de la commune qui en ont
besoin. Nous en avons encore en mair ie à
leur disposit ion.
 

Depuis le début du confinement, nous
sommes en relation très étroite avec nos
Infirmières afin d’ identif ier des situations
compliquées sur la commune. Nous avons pu
leur fournir  du gel hydroalcoolique, mais
aussi  des vis ières par le biais du CERN qui
en fabrique en grand nombre pour les
col lectivités.
 

Enfin,  s i  vous avez plus de 70 ans et que
vous rencontrez des diff icultés de santé,
nous pouvons nous charger d'al ler  chercher
vos courses au Drive du U Express.   I l  suff it
pour cela de nous joindre par téléphone et
de prévenir - éventuel lement - le magasin.
Nous avons besoin d'une copie de votre
carte d' identité pour pouvoir la présenter à
l 'accuei l  et/ou un cert if icat médical pour
les personnes à r isques. 
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Livraison de gel et de visières à nos Infirmières
pour se protéger et protéger les autres 

Equipement du personnel de la crèche avec des
visières de protection 

Distribution de notes d'informations régulières
aux habitants
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PRENDRE DES

NOUVELLES DE 

NOS CONCITOYENS 

gARDER LE CONTACT AVEC LES PERSONNES ÂGÉES OU FRAGILES

Dès la mise en place du confinement, les Consei l lers
Municipaux anciens et nouveaux ont établi  une l iste des
personnes âgées isolées pour identif ier leurs besoins et
"garder un contact afin de rompre l ’ isolement qui va peser
de plus en plus lourd au f i l  des jours".  Les services de la
mair ie sont également à leur écoute par téléphone. 
 
Toutes ces personnes ont apprécié la démarche et leurs
remerciements al imentent cette chaîne de sol idarité qui
s ’est mise en place et qui se poursuivra le temps qu’ i l
faudra. 
 
Ces temps diff ici les révei l lent en chacun de nous des
sentiments nobles que sont la sol idarité, la bienvei l lance et
le respect. Aidons nous !

En zone rurale,  la  mairie est
plus que jamais devenue la
boussole,  le  recours ultime
de citoyens souvent perdus
dans les tourments de la
crise sanitaire l iée au
Covid-19.
 

Les élus de Ruffieux se sont
investis  pour essayer
d’amortir  les effets d’une
crise mondiale en
organisant la  solidarité au
sein de la  commune.  
 

Les initiatives se
multiplient pour maintenir
le l ien en temps de
confinement et  pour faire
vivre ce "service public
universel" .

Le coronavirus ne circule
pas par le téléphone !
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Accueil des enfants
 

Au SIVSC, l’ensemble des
activités a été mis en
sommeil avec le
confinement. Cependant, les
responsables d’activités
télé-travaillent pour gérer le
quotidien en répondant aux
questions des utilisateurs. 
 
Rapidement, la structure
multi-accueil « Les Lutins » a
rouvert pour accueillir les
enfants de personnels
indispensables au
fonctionnement des services
de santé et des forces de
sécurité. C’est un service à
la carte 7j/7 qui est ainsi
proposé pour répondre aux
attentes de ces parents. 
 
Dans le même état d’esprit
le Centre de loisirs organise
des accueils d’enfants sur le
site de Serrières-en-
Chautagne.

Masques Chautagnards
 

Un collectif de couturières et couturiers Chautagnards s'est
créé depuis quelques semaines.
 
Cette équipe de bénévoles confectionne des masques
tissus   pour être redistribués à la population. Un élan de
solidarité s'est développé sur les communes et chaque
personne impliquée dans cette action, coud, coupe, lave,
repasse... 
 
Ce collectif est toujours à la recherche de matière
première (tissus, élastiques). Pour plus de renseignements :
Facebook Masques Chautagne.
 

Portage de repas 
 

Le CIAS – Grand Lac propose le portage de repas à domicile
en liaison froide. Les repas sont livrés du lundi au vendredi
en matinée. Vous pouvez être livré les jours de votre choix. 
 
Le prestataire de service est LEZTROY, basé à Serrières-en-
Chautagne. Pour plus de renseignements ou inscriptions :  
04 79 35 31 96 ou mail portage.repas@cias-grandlac.fr.
 

Les élus du SIVSC, en accord avec les agents, ont décidé de répondre
à l’appel de l’Association du Val de Crêne à Saint-Pierre-de-Curtille
qui doit gérer les enfants 24h/24 qui ne vont plus à l’école. 
Plusieurs agents du SIVSC ont été mis à disposition de l’association
dont Florence, Responsable du Centre de loisirs, et Aurore,
Responsable des activités péri-scolaires, qui animent des ateliers jeux
et scolarité à la maison des enfants.

L E S  H A B I T A N T S  S E  M O B I L I S E N T ,  
L A  S O L I D A R I T É  S ' O R G A N I S E  

En cette période de confinement liée à l’épidémie de coronavirus, l'entraide s’organise.
Les organismes territoriaux ont mis en place plusieurs actions pour venir en aide à la

population. Des initiatives voient le jour également dans un bel élan de solidarité

RESTONS UNIS & SOLIDAIRES

S O L I D A R I T E
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Dans cette période difficile pour tous, il nous a semblé important de
vous donner la parole. Nous sommes allés à votre rencontre et vous
avons proposé de vous exprimer. Secteurs économique, touristique,
commercial, parents, institutrices, personnel communal, soignants...
nous sommes tous impactés par cette situation inédite. Merci pour vos
témoignages.

Christophe et Valérie, propriétaires du
Camping accusent le coup en cette
période de pandémie. Ils gardent malgré
tout le moral même s'il n'y a aucune
nouvelle réservation et que les touristes
annulent celles en cours entraînant un
remboursement des acomptes. 
De nombreux investissements prévus :
bungalows, création de terrains de
boules... ne sont plus d’actualité. 
Le camping aujourd'hui tristement désert,
est cependant prêt pour accueillir les
nouveaux vacanciers cette saison. Nous
espérons que les touristes seront au
rendez-vous de l'été.

Spécialiste dans la confection de cosmétiques naturels
et biologiques, PHYTEMA dispose sur notre commune
des équipements nécessaires à la fabrication et au
conditionnement de lotions et de gels qui permettent
la fabrication de solutions hydroalcooliques. 
Les barrières administratives liées à l’utilisation de
l’alcool ont été rapidement levées et l’entreprise a été
assaillie de demandes de collectivités et d’entreprises.
La Région Auvergne-Rhône-Alpes leur a passé une
commande importante pour répondre aux premiers
besoins des pharmacies. 
Dans la foulée, de nombreuses entreprises et
collectivités locales ont passé des commandes afin de
mettre, en quantité suffisante, du gel hydroalcoolique
à disposition de leurs agents et salariés.

Notre Pizzéria Bar les  Baronis subit aussi
la crise de plein fouet. Toutefois,
Christophe Michallet prend la situation
avec un certain recul, conscient que le
confinement est nécessaire.  Le point
Poste reste ouvert ainsi que l'activité
vente à emporter pour la plus grande
satisfaction des habitants.  Le bar est
cependant bien vide et triste. Les petites
discussions des clients avec leurs
blagues, leurs réflexions sur la vie locale
et nationale manquent terriblement.
L'équipe des Baronis est impatiente de
tous vous retrouver.

C O M M E N T  V I V E Z -
V O U S  L A  C R I S E  ?  

Notre épicerie solidaire est l'exemple même de petit
commerce qui marche le mieux face à la crise.
En effet, contre toute attente, l'épicerie bio Ruffiolaine se
démarque dans ce monde en confinement. Le témoignage de
ses bénévoles est encourageant. Leur activité est montée
crescendo car les habitants ne peuvent plus se déplacer dans
des magasins spécialisés d'Aix-les-Bains ou de Rumilly. C'est
l'occasion de découvrir qu'il est possible d'acheter bio et local.
Un afflux de bénévoles a été nécessaire pour répondre au
besoin de cet espace dédié aux habitants de notre territoire.
Une activité qui devrait à n'en pas douter prospérer au-delà du
confinement. 
L'épicerie est ouverte le matin au public et les après-midis en
mode drive du mardi au vendredi. Pour plus de renseignements
tél : 04 79 53 04 17. 
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Le camping de Saumont attend
avec impatience la reprise

Phytema adapte son activité

Les Baronis ouverts
partiellement  

Le Comptoir de Chautagne surfe sur la vague

L'impact de la crise sur notre 

économie locale n'est pas égal

Le camping de Saumont vide de tout touriste  

Phytéma se mobilise et réorganise sa capacité
de production pour faire face à la pénurie de

gels  hydroalcooliques

T É M O I G N A G E S

ÉDITION SPÉCIALERUFF'INFO  # PRINTEMPS 2020



Notre magasin U Express a connu l’assaut des premiers jours
et a vu ses rayons se vider par des achats exagérés de
précaution créant des situations de tension entre clients. Le
personnel s’est retrouvé face à une clientèle en manque de ses
articles habituels, tout en tentant de faire respecter les gestes
barrières !
 

Rapidement des règles ont été établies en limitant les
quantités de certains articles par client. Afin d’assurer la
continuité de l’ensemble des secteurs alimentaires, le magasin
a dû modifier ses filières d’approvisionnement. Un appel aux
producteurs locaux en difficulté pour écouler leur production a
permis de proposer de nouvelles références, ainsi qu'une offre
avec un pécheur Chautagnard les mercredis et samedis matin.  
 

Le magasin a souhaité privilégier des créneaux horaires   et
l’accès au Drive pour les personnes sensibles et les
professionnels de santé avant de pouvoir rouvrir des créneaux
Drive à tous. Les horaires d’ouverture ont été réduits afin de
permettre la continuité avec un personnel très largement mis à
l’épreuve. Félicitations à toute l'équipe qui par son
engagement nous a permis de conserver une offre de
proximité de qualité dans ce contexte bien particulier.

Certaines sont complètement à l’arrêt comme notre traiteur
Prest’Assiette qui a vu son carnet de commandes se vider de toute
prestation pour plusieurs mois, ou nos commerces de proximité :
coiffeur, esthéticienne, restaurants qui doivent respecter le
confinement. D’autres sont en fonctionnement très réduit comme
Safety Carb dont l'activité a chuté de 75%. 
 

Nos artisans sont confrontés à de multiples contraintes : des
chantiers arrêtés car toutes les conditions de sécurité ne peuvent
pas être mises en oeuvre, des approvisionnements aléatoires, ou
encore la crainte des clients particuliers de voir intervenir un
professionnel chez eux préférant attendre la fin du confinement.
 

Pourtant, il est important que nos entreprises fonctionnent. Chaque
secteur d’activité a établi les procédures à mettre en oeuvre afin de
sécuriser pleinement ses salariés et ses clients. 
 

Vous pouvez faire réviser votre voiture chez le garagiste, faire
intervenir un professionnel chez vous en toute sécurité quand
celui-ci vous le propose afin de ne pas attendre la fin du
confinement et le rush lié à la reprise.

LES  ENTREPRISES

F o c u s  s u r  n o t r e  t i s s u
é c o n o m i q u e  l o c a l

La plupart des professionnels de la
communes ont repris leur activité.
N’hésitez pas à les solliciter !

LES  COMMERCES  
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PLUS D'1 SALARIÉ SUR 4 EST
PLACÉ EN CHÔMAGE PARTIEL
EN AUVERGNE-RHONES-ALPES

SECTEURS LES PLUS TOUCHÉS : BTP,
RESTAURATION, COMMERCES DE DETAIL

1/4
Source Préfecture de Région au 07 Avril



Les conséquences de la crise sanitaire pour la

Cave Coopérative, le Caveau et les Vignerons

Depuis le début du confinement, l ’activ ité
commerciale, tant au caveau qu’à la Cave,
s ’est considérablement ralentie. La Cave
accuse une baisse de plus de 90% de son
activité. Les salariés sont tous au chômage
partiel  depuis la f in du mois de mars. Ne
subsistent que quelques tâches
administratives.
 
Le Caveau de Chautagne ayant subi une
baisse de plus de 70% de ses ventes, i l  a
tout d’abord été question de le fermer le
temps du confinement mais i l  a f inalement
été décidé de maintenir une ouverture en
relation avec le dépôt de pain et les
quelques produits frais vendus, tout en
respectant scrupuleusement les gestes
barr ières et moyennant quelques
aménagements. L ’espace dégustation et
les vis ites restent fermés. Les r iverains
semblent apprécier cet effort et en
profitent pour continuer à se fournir  en
vins de la Coopérative, principalement
sous forme de Bag In Box.

F A B I E N  D A N J O Y  |  P R É S I D E N T  L E S  V I G N E S  D E S  A L P E S

Afin de satisfaire la demande de nombreux
cl ients,  le caveau propose, depuis le 15
avri l ,  un système de commande et de
l ivraison à domici le dans les l imites des
règles établies par les pouvoirs publics.
 
Suite au succès de la Balade Gourmande
2019 et une équipe très motivée sur
l ’édit ion prévue le 19 avri l    2020,   la crise
sanitaire ainsi  que les dernières annonces
du Gouvernement nous ont contraints à
annuler cet événement. Toute l ’équipe du
caveau, suivie par les coopérateurs,
restera motivée afin d’organiser l ’édit ion
2021.
 
Malgré les circonstances, la vigne continue
à pousser et les vignerons sont déjà très
occupés sur les parcel les,  d’autant que le
temps est au beau f ixe depuis 1  mois. Fort
heureusement, les l ivraisons de fournitures
agricoles ne semblent pas être impactées
outre mesures par la conjoncture.
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Aux Fontanettes, les mesures de précaution ont été mises en place rapidement. Pour
optimiser la sécurité,  le choix a été fait de confiner en chambre les résidents avant les
directives nationales. 
 
Il a fallu faire de la pédagogie, certaines familles ont mal perçu cette mesure. Mais, au
regard de l'évolution de l'épidémie et des consignes nationales, le personnel a été remercié
d'avoir pris toutes ces dispositions. Cette anticipation a permis d'organiser des balades
individuelles pour prendre l'air et ne pas perdre en mobilité, mais également des entrevues à
travers les baies vitrées. 
 

Depuis peu, les choses ont été réorganisées pour répondre aux consignes de réouverture des
visites dans le respect des gestes barrières et de toutes les préconisations.
 

Pendant la période qui vient de s'écouler le personnel a reçu de nombreux témoignages de
soutien : Sandrine Perrin et Marie Claire Barbier pour la mise à disposition de masques,  U
Express pour son don de chocolats, M. Giroud, Pêcheur, et la Pêcherie du Bout du Lac,
Dominique Beffy et son opération Colibri, ainsi que de nombreux particuliers qui ont par
solidarité proposé des actions bénévoles. 

Au cœur "des Fontanettes"
D A N I E L L E  D E M E Y E R E  |  D I R E C T R I C E  E H P A D  L E S  F O N T A N E T T E S   E T  I D E C  S S I A D
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COLLECTIVITÉS
C O N T I N U I T É  D E S  S E R V I C E S

Grand Lac
 

Les Agents Administratifs télétravaillent et les
échanges à distance se sont multipliés : réunions
téléphoniques, visio conférences.
 
Dès le confinement, les services essentiels ont été
maintenus comme la collecte des déchets. Les
déchetteries, quant à elles ont dû être fermées en
raison de l’impossibilité de faire évacuer les
bennes vers les filières de tri à l’arrêt. Elles ont pu
rouvrir progressivement depuis le 20 avril. Les
services non essentiels sont progressivement remis
en place depuis cette date.
 
Malgré les annonces d’allongement des délais
d’instruction des autorisations d’urbanisme par
l’Etat, les élus de Grand Lac veillent au bon
fonctionnement du service. En effet, dans la
crainte d’un afflux de dossiers à l’issue du
confinement, tout est mis en oeuvre pour que les
délais d’instruction n’entravent pas les
démarrages de travaux dans les semaines et mois
à venir. 
 
Les élus de Chambéry Grand Lac Economie sont
particulièrement attentifs au fonctionnement des
entreprises. Un observatoire est mis en place afin
de mesurer les impacts de la crise dans les
différentes activités. Tous les secteurs vont être
affectés dont certains avec arrêt d’activité
pendant plusieurs mois.
 
Les services sont accessibles par téléphone ,
notamment le Relais Grand Lac à Ruffieux au    
04 79 63 87 45 et des RV physiques peuvent être
planifiés en cas de nécessité.

Mairie
 

Malgré le confinement, nos secrétaires Chantal
et Séverine sont en télétravail après la mise en
œuvre, par la collectivité, d’une liaison
informatique sécurisée.   Elles traitent la quasi-
totalité des dossiers en cours et des demandes
reçues. Tout est mis en place pour que les
Ruffiolains et Ruffiolaines puissent avoir une
réponse dans de bonnes conditions. 
 
Un roulement est établi afin d’assurer une
présence   physique deux ou trois fois par
semaine, présence indispensable au traitement
de certains dossiers. L’actualité étant, les
informations arrivent toujours plus vite et plus
nombreuses pendant cette période. Pourtant, il
est indispensable que ce lien «  agents-élus-
administrés  » perdure dans ces temps difficiles.
Les informations de la Préfecture, de l’Etat, de
Grand-Lac et autres administrations sont
relayées aux principaux intéressés.
 
L’accueil  téléphonique   est  toujours  ouvert  au  
04 79 54 27 35 pendant les horaires
d’ouverture  : Lundi,   jeudi et vendredi matin de
9h à 12h et samedi impair. 
En dehors de ces heures, n’hésitez  surtout pas à
laisser un message sur le répondeur, ou bien
nous contacter sur la boite mail générique  :
mairie@ruffieux73.fr
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Léonie, 
9 ans, élève
en CE2
LA  FAMILLE  GRONDIN-COEN

En confinement à Montagnet

Comment se déroulent tes
journées pendant le
confinement ?
 

Je commence l ’école à la
maison à 8h30, le plus souvent
dans ma chambre. Ma sœur qui
est en grande section de
maternelle travail le également
dans sa chambre, tout comme
ma maman en télétravail. Mon
papa alterne entre travail à la
maison et son entreprise. Mes
parents se relaient pour nous
accompagner pour nos devoirs.
La maîtresse nous envoie par
mail chaque fin de semaine les
exercices à faire pour la
semaine suivante. Avec ma
sœur Lysemé, nous avons
fabriqué un calendrier qui nous
permet de dire la date du jour,
la météo, la saison, le
programme de la journée.
Lysemé dispose des petites
voitures en guise de camarades
et compte chaque jour le
nombre de présents dans sa
classe. Je commence par revoir
mes leçons de grammaire,
orthographe et mathématiques,
puis je fais les exercices. Je
fais une pause pour le déjeuner
à midi, et reprends le travail
jusque 15h. Ensuite, je peux
profiter de l ’extérieur et jouer
avec ma sœur. On termine
l’après-midi par une promenade
et du sport.

Quels sont pour toi les
avantages et les
inconvénients de cette
période inédite ?
 

L’avantage, c’est qu’après
l’école à la maison, on a le
temps de jouer. On a la
chance de vivre à la
campagne et de pouvoir
profiter de l ’extérieur. On a
plus de temps en famille : on
cuisine tous ensemble, on fait
des parcours de gymnastique…
Je poursuis mes leçons de
musique à distance et ai plus
de temps pour jouer de la
batterie. La famille s’est
essayée à la sophrologie. La
maîtresse communique
également avec nous via un
blog qu’elle alimente d’articles
sur des sujets divers : le
sommeil, les vaccins… J’ai pu
rédiger un article sur le volcan
de l ’ i le de la Réunion, que j ’ai
eu la chance de pouvoir
approcher. En revanche, mes
copains-copines de l ’école me
manquent. On s’appelle en
visioconférence mais ce n’est
pas pareil… Quand on est à
l’école, on a davantage de
moments de pause car on doit
avancer avec le groupe et
attendre que tout le monde ait
terminé, à la maison, le rythme
est plus soutenu.

Est-ce que tu suis les
actualités ?
 

La maîtresse nous en parle via
le blog de l ’école. Quand le
Président s’exprime au journal
télévisé, on le regarde en
famille. Mais surtout, j ’écoute
les conversations des adultes.
Je me fais du souci pour mes
proches qui sont âgés… La
reprise de l ’école me fait peur :
est ce qu’on devra porter des
masques? est-ce que tous les
camarades respecteront les
consignes de distance?

ET LES

PARENTS ?
Intense ! I l  nous faut avoir
plusieurs casquettes en même
temps : maitres d’école,
travail leur, professeur de
sport, maitres de maison…
Mais comme l’a dit Léonie,
cette période permet aussi de
faire des choses simples en
famille qu’on n’a pas le temps
de faire par ail leurs…

Aurélie,
Mikaël, en tant
que parents,
comment
vivez-vous
cette période ?
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Depuis le début du confinement, les
Inst itutr ices de Ruffieux ont mis en
place l ’école à distance. Annabelle,
Edith et Séverine ont dû modif ier leur
façon d’enseigner :  loin d’être faci le !  
 
Régul ièrement, el les envoient les cours
par mail ,  une fois par semaine avec les
corr igés ou une notice expl icative.
mathématiques, français pour le matin,
et les sciences, l ’art ou l ’anglais
l ’après-midi.
 
Annabelle rajoute des l iens plus
ludiques. Edith propose aux enfants de
l ire ,  de vis ionner des reportages et de
partager des jeux en famil le.
 
Séverine Simondin assure une
permanence une fois par semaine pour
permettre aux parents de venir chercher
les cours. C’est l ’occasion de discuter
avec les parents sur les problèmes
qu’ i ls rencontrent.
 

Une école
sans écoliers

SÉVERINE SIMONDIN |  DIRECTRICE

 
Les parents sont très investis et ce n’est
pas simple pour eux de s’ improviser
enseignant tout en jonglant avec leur
travai l ,  les activités domestiques et les
autres enfants de la fratr ie.
 
Les enfants ont accès au blog de
l ’école  :    i ls  envoient plein de petits mots
genti ls ,  des photos des vidéos. Les
parents sont très satisfaits et remercient
les enseignants pour le travai l  qu’el les
fournissent.
 
En attendant un retour dans les
meil leures condit ions possibles et
acceptables nous pouvons leur dire un
grand merci et leur témoigner notre
gratitude. Le métier qu’el les exercent est
tout sauf un long f leuve tranqui l le…

Beaucoup de
parents sont
inquiets du retard
que pourraient
prendre leurs
enfants et nous
devons les rassurer.
Nous nous
adapterons tous et
nous reprendrons
là où il faudra.Un petit mot de soutien 

Marie-Valérie, Séverine, Christelle, Edith, Annabelle
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Opération colibri

Dominique Beffy habitant de Conjux est bénévole de
« Mission humanitaire », une Organisation de
Solidarité Internationale créée il y a plus de 10 ans
pour aider les populations dans le besoin du monde
entier.  Chaque année, plus de 700 français
bénévoles partent en mission de 8 à 15 jours : ils
apportent ainsi leur aide à une équipe médicale sur
le terrain ou à des travaux de rénovation. 
 
La fermeture des frontières et le confinement ont
permis à l’équipe de Mission Humanitaire de réfléchir
à une façon de se rendre utile en France. 
 
C’est ainsi qu’est née la « mission Colibri » : l’idée est
de rompre l’isolement des pensionnaires des EHPAD
en favorisant la communication entre générations.
 
Dominique Beffy a communiqué auprès des mairies
et des écoles pour mobiliser les enfants confinés et
les inviter à apporter un peu de gaieté aux anciens
par le biais de dessins, de poèmes, de devinettes…
 
Grâce à cette mobilisation, les seize résidents des
Fontanettes ont reçu chacun une attention
personnalisée dotée de fraîcheur enfantine.  Ainsi,
nos Ruffiolains Paulette Bois, Louise Ducruet, Joseph
Cagnon, profiteront de cette opération à laquelle
quelques uns de nos petits Ruffiolains participent. 
 

L’ASSOCIATION SOUHAITE
POURSUIVRE CE PARRAINAGE
INTERGÉNÉRATIONNEL AU-DELÀ
DU CONFINEMENT

Savoie Biblio élargit ses services et propose à tous les
lecteurs un accès gratuit à ses ressources numériques.
 

Ainsi, chacun peut se tenir informé grâce à des magazines,
journaux, hebdomadaires, apprendre à son rythme avec
l’autoformation, voir des films, des documentaires… 
 

Le service, offert jusqu'au 31 mai, est accessible sur PC,
tablettes et smartphones. Ces inscriptions exceptionnelles
peuvent se faire en ligne en remplissant le formulaire. Elles
prendront fin à l’issue du confinement. Rendez-vous sur
www.savoie-biblio.fr

e-médi@s par Savoie Biblio

C O N F I N E M E N T

Comment occuper nos plus jeunes  ?
 

Il faut faire preuve d’imagination, dans cette période de
confinement, pour occuper les enfants à domicile. 
 

Les animateurs du centre de loisirs du SIVSC, s’attachent,
tous les jeudis, à publier des idées d’activités manuelles,
de jeux en invitant les enfants à envoyer leurs réalisations.
RV sur www.si-Chautagne.fr Accueil/enfance-
jeunesse/centre de loisirs
 

L’ALCC met à disposition, à l’entrée de Uexpress, des
feuilles de jeux pour ceux qui ne disposent pas de moyens
d’impression notamment. 
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Jeu concours
ORGANISÉ PAR LA MUNICIPALITÉ

Pour s'occuper pendant le confinement, la
municipalité lance un jeu ouvert à tous, sans
restriction d'âge !
 
Nous vous proposons un concours de dessin sur le
thème "Ruffieux, un village où il fait bon vivre".
 
Pour participer, il suffit d'envoyer vos créations par
mail à mairie@ruffieux73.fr ou de les déposer dans la
boîte aux lettres de la Mairie.
 

Réalisez un dessin, une carte postale de notre village, un tableau... en utilisant des crayons de couleur,
de la peinture, des feutres...  Vos meilleures réalisations seront publiées dans le prochain bulletin
municipal.
 
Laissez parler votre imagination et faites-nous parvenir vos créations !  
Tous à vos crayons, prêts ? Dessinez !
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CHATS ERRANTS, VEILLONS LES CHATONS !
La prolifération est un sujet récurrent dans nos publications.
Actuellement un arrêté municipal a été pris sur le hameau de La Loi
afin de procéder à la capture d’un certain nombre de chats pour les
opérer. Quand on connait la vitesse de reproduction des chats, il est
impératif, en cette période de printemps, de veiller aux portées de
chatons issues de chats errants. 
La commune travaille avec l’association New Destiny, qui récupère les
chatons avant qu’ils ne deviennent sauvages afin de pouvoir les
replacer en famille d’accueil une fois vaccinés et opérés. Il est
impératif de signaler toute présence de chatons le plus rapidement
en Mairie afin de mener une action avec les représentants de
l’association.

INSCRIPTIONS SCOLAIRES 2020 /2021
Les parents doivent transmettre en mairie, toutes les pièces
nécessaires pour établir le dossier d’inscription de leurs enfants
rentrant en maternelle. Les documents seront transmis soit par mail,
soit par courrier. 
Dès que tous les éléments seront réceptionnés, un certificat
d’inscription sera établi et transmis directement à l’école. 
Les parents des enfants de maternelle ont été informés par mail. 
Pour les inscriptions à l’école primaire, merci d'envoyer tous les
documents sur l’adresse de l’école  ce.073996l@ac-grenoble.fr  avec
copie du livret de famille ou de la carte d'identité et du carnet de
santé page des vaccins obligatoires.

RENTRÉE SCOLAIRE 2020 
Notre école primaire connait, depuis plusieurs années, des évolutions
cycliques du nombre de classes avec des effectifs qui correspondent
à 2 ou 3 classes. Depuis 2 ans, nos effectifs étaient limites pour le
maintien de la 3ème classe. En septembre 2020, nous perdons 10
enfants. 
En effet, 14 élèves de CM2 partent en 6ème et 4 arrivent de
maternelle en CP, quand les effectifs moyens par tranche d’âge sont
d’une douzaine d’enfants. Les effectifs passent alors de 56 à 46
élèves. Nous ne compterons que 2 classes à la rentrée de septembre
avec l’ambition de retrouver le plus rapidement possible notre 3ème
classe.

CONFINEMENT ET VIOLENCES
 

Pour certaines femmes, rester à la maison dans cette période de
confinement peut tourner au drame. Les violences conjugales sont en
forte augmentation en France. L’UNICEF attire également l’attention
sur les maltraitances sur les enfants qui semblent s’amplifier. Si vous
soupçonnez une situation de maltraitance ou êtes vous-même
concerné(e), contactez  violences conjugales 3919 ou Enfance en
danger 119.

Infos diverses
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